



**INSTITUTO DE ESTUDIOS ALBACETENSES
"DON JUAN MANUEL"**

HOJA INFORMATIVA Nº 12

Albacete, Mayo 2000

Boletín Informativo Nº12

De nuevo nos ponemos en contacto con Vds. para seguir informando sobre la marcha del Instituto de Estudios Albacetenses "Don Juan Manuel".

Como ya les informamos en la Asamblea General ordinaria de nuestra Institución y habrán podido comprobar por la propaganda enviada, está en marcha el II Congreso de Historia de Albacete, a celebrar del 22 al 25 de noviembre. Queremos animar a los especialistas en Historia a que presenten comunicaciones. Si alguno necesitáis díptico de inscripción pueden pedirlos al I.E.A. En ellos aparecen todos los plazos de presentación de los resúmenes de las comunicaciones, así como las condiciones de inscripción. De hecho ya han comenzado a inscribirse los más madrugadores.

Con pie de imprenta de 2.000 y, posterior a la Asamblea, han salido los siguientes títulos:

- ▶ **EL PALEOLÍTICO MEDIO EN LA PROVINCIA DE ALBACETE, de D. José Luis Serna López.**
- ▶ **REPRESENTACIONES TEATRALES EN ALBACETE 1901-1923. CARTELERIA COMPAÑÍAS Y VALORACIÓN, de D. Francisco Linares Valcárcel.**
- ▶ **REFUGIOS ANTIAÉREOS EN ALBACETE (MEMORIA PARA LA PAZ), de D. Antonio Selva Iniesta, de la serie Cuadernos Albacetense, el nº 4.**
- ▶ **CARLOS V Y ALBACETE. COLECCIÓN DOCUMENTAL DEL EMPERADOR EN EL ARCHIVO HISTÓRICO PROVINCIAL DE ALBACETE, de D. Ramón Carrilero Martínez.**
- ▶ **EL TEATRO EN ALBACETE DURANTE LA EDAD DE PLATA (1924-1936), de Dña. Emilia Ochando Madrigal**

El nº 4 de los Cuadernos Albacetenses fue presentado en el edificio del Ayuntamiento antiguo de la Plaza del Altozano el 19 de febrero con presencia del Alcalde de Albacete, de D. José Antonio de Mesa Barcen, Secretario Nacional de la Comisión Española de la UNESCO, de la Consejera de Cultura de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, Dña. Rubí Sanz Gamó y

del Director de nuestra Institución, D. Ramón Carrilero Martínez, además del autor de la publicación. Posteriormente se visitó el refugio de la Plaza del Altozano. Nuestra publicación ha tenido tal acogida, que la primera edición se agotó en pocos días y se prepara una reimpresión.

Nos estamos replanteando el tema de la biblioteca, en un doble sentido, en cuanto a ampliación del espacio y en cuanto a la elaboración de un reglamento y a la creación de una comisión de adquisición de fondos. En su momento, cuando esté todo perfilado, os informaremos. Hemos de reconocer que las dos personas que atienden nuestra biblioteca están haciendo un verdadero esfuerzo por actualizarla y mantenerla a la altura de las circunstancias.

En breve estarán a disposición de suscriptores y miembros los números 42 y 43 de Al-Basit. El primero correspondiente a Humanidades y el segundo formado por los índices de los números 31 al 41 de la Segunda Época, pues ya se os informó en la Asamblea de diciembre que Al-Basit-Humanidades seguirá manteniendo este título y se creará una revista nueva para ciencias con el título "Sabuco", que ya ha completado los artículos del primer número y entrará pronto en imprenta.

En la página "web" de la Diputación Provincial hay un apartado para el I.E.A. con los siguientes términos: <http://www.dipualba.es/iea>.

Como consecuencia de la reelección de D. Ramón Carrilero Martínez como director del I.E.A. el quipo de la Junta Directiva ha quedado compuesto de la siguiente manera en las presidencias de las distintas secciones:

- Bellas Artes: D. Alfonso Santamaría Conde
- Historia: D. Aurelio Pretel Marín
- Filología: D. Francisco Mendoza Díaz-Maroto
- Geología: D. Julián de Mora Moreno
- Biología: D. Alonso Verde
- Etnología: D. José Sánchez Ferrer
- Promoción: D. Antonio Selva Iniesta
- Arqueología: D. Javier López Precioso
- Distribución: D. Antonio Moreno García
- Geografía: D. Miguel Panadero Moya

Como representantes de la Asamblea en la Junta: D. Carlos Panadero Moya y D. Luis Guillermo García-Sauco, que desempeña a su vez el cargo de Vicedirector. Como Secretario Técnico sigue D. Julián de Mora Moreno.

El I.E.A. "D. Juan Manuel" ha colaborado en unión con el Archivo Histórico Provincial y el Centro Asociado de la UNED de Albacete en el curso de "Paleografía y Diplomática (siglos XIII-XVII), Aplicación al Patrimonio Documental de la Provincia de Albacete" patrocinado por la Sede Central de dicha Universidad y celebrado en el Centro Asociado "Virgen Milagrosa desde 25-II al 14-IV, con notable éxito, pues la matrícula asciende a 75 alumnos.

De nuevo queremos recordar que nos actualicen el currículum, tanto en cuanto a publicaciones, como en todo aquello que consideren importante, con el fin de que tengamos todos los datos referidos a nuestros miembros. También les agradeceríamos que cuando cambien de domicilio no se olviden de hacernos llegar la nueva dirección, pues con frecuencia nos devuelven envíos por no tener actualizadas las direcciones, y esto nos imposibilita el contacto con Vds.

El día 9 de mayo a las 8 de la tarde se presentó el libro de D. Ramón Carrilero Martínez, Carlos V y Albacete, con una doble finalidad: celebrar la jornada del día del libro y hacer un acto conmemorativo del V Centenario del nacimiento del Emperador, puesto que esta obra ha sido la aportación bibliográfica a esta efeméride. La presentación la hizo D. Luis Guillermo García-Sauco Beléndez. Hubo una actuación de un grupo del Conservatorio Provincial de Música que interpretó composiciones sefardíes y una conferencia del autor sobre Albacete en la primera mitad del siglo XVI. Al mismo tiempo y en el claustro del Centro Cultural de la Asunción se hizo una exposición bibliográfica de fondos de nuestra biblioteca, relacionados con Carlos V y su época.

Les enviamos, con este número del boletín, por encargo de la biblioteca del I.E.A. "D. Juan Manuel" una Difusión Selectiva de la Información (DSI) para que nos envíen el cuestionario adjunto, con el fin de tenerlo en cuenta a la hora de las adquisiciones.